

COMUNICADO DE LA COORDINADORA GENERAL DE COMISIONES OBRERAS

Reunida la Coordinadora General, con la representación de Andalucía, Aragón, Asturias, Cataluña, Euskadi, Galicia, Madrid y Centro, se ha procedido al examen de la situación actual y a trazar las perspectivas que ayudan a la mayor extensión, desarrollo y coordinación de las grandes luchas que libran los trabajadores para hacer realidad la huelga general.

Durante los últimos meses, la clase obrera arrecia la ofensiva reafirmando con la lucha su voluntad de imponer mejores condiciones de vida y de trabajo, conquistar el sindicato de clase, acabar con la represión patronal y gubernamental para liquidar la dictadura y alcanzar la libertad.

En la etapa actual, de agotamiento del Régimen, la lucha reivindicativa, solidaria y política de los trabajadores de los pueblos del estado español, está siendo decisiva para la incorporación de las amplias masas al combate contra la dictadura.

En esta batalla, la clase obrera está imponiendo mejoras salariales sustanciosas, la reducción de la semana laboral, junto a otras conquistas allá donde se lucha con firmeza. El avance y generalización de los paros y huelgas, el reforzamiento de la unidad conseguida en estos momentos, tiene por amplias bases su carácter reivindicativo, económico, Social y solidario, la celebración de asambleas massivas en los centros de trabajo, en las que se discuten los problemas que afectan a los trabajadores, se elaboran las plataformas reivindicativas y se deciden las formas de lucha para hacerlas triunfar. Procedimiento modisto el cual, los trabajadores haciendo uso de la más amplia democracia obrera designan a sus auténticos representantes.

Al mismo tiempo, se desprende del análisis de la reunión, la gran importancia que en las luchas desarrolladas, para proseguir con éxito la acción están teniendo la utilización de las posibilidades y medios legales unidas a la acción extralegal. Medios de los que la clase obrera necesita servirse cada vez más para organizar la lucha. Hoy la gran mayoría de los que componen la vanguardia organizada, coinciden en su apreciación y planteamientos, en la necesidad de hacer uso de estos medios. La experiencia de la práctica diaria ha enseñado, que para que la movilización sea verdaderamente de masas, no puede ser solamente clandestina, se necesita de la participación y decisión de todos los trabajadores. Hoy a la luz de la discusión, como la práctica misma confirma, allá donde las Comisiones Obreras y los trabajadores de vanguardia tienen una mayor claridad y dominio acerca de la utilización de las posibilidades legales y extralegales, los avances en el terreno de la lucha y de la unidad de los trabajadores son evidentes. Sin tener en cuenta estos aspectos, la puesta en marcha de las acciones se hace más difícil y limitada. Sin temor a equivocarse, siendo la experiencia de la práctica revolucionaria, hemos de afirmar que existen en algunas zonas un cierto retroceso, que causa del recelo y la desconfianza en unos casos y del menosprecio en otros de la utilización de todos los medios que son eficaces para organizar al conjunto de los trabajadores. La huelga general de Vigo, las grandes luchas en Cataluña y otras zonas del país, su organización y desarrollo, han sido posibles en gran medida gracias a tener presentes estas orientaciones. La vanguardia organizada del movimiento obrero y en primer lugar las Comisiones Obreras, para la organización y realización de la huelga general, necesitan de la incorporación del conjunto de los trabajadores a la acción. Se hace por tanto necesario en las distintas zonas del país, en cada fábrica, taller, centro de trabajo, al nivel de cada ramo de la producción que prestemos una mayor atención a las pequeñas reivindicaciones desarrollar la lucha sobre formas que siguen siendo elementales para irles elevando y dándole una perspectiva política que debe ser la realización de la huelga general. Paralelamente en el desarrollo de cada acción debemos esforzarnos por ganar a una gran parte de la masa de cargos sindicales. En muchos casos son susceptibles de ganar para nuestra causa, si sabemos aplicar una orientación adecuada, una táctica flexible, eficaz, revolucionaria que la vinculen al conjunto de la lucha obrera.

Solebramos nuestra reunión, al finalizar la semana más conflictiva del año, según cifras oficiales las huelgas y paros realizados hasta hoy rebasan por la piedad de cifras y números de conflictos los habidos durante todo el año 1.972. Cataluña prosigue su avance ininterrumpido después de que unas docenas empresas con más de cincuenta mil trabajadores, se han enfrentado al Régimen y la patronal, realizando paros de solidaridad con motivo de los sucesos de San Adrián de Besós, en que las fuerzas represivas blandieron sus armas asesinas a Manuel Fernández Marqués, como ayer en Granada, Ercadio, Madrid, Santander y el Ferrol. Luchas que han estado presididas por paros y huelgas en las que han participado en los tres primeros meses los trabajadores de cerca de un centenar de empresas en apoyo de sus reivindicaciones. Dónde la ocupación de las empresas por la clase obrera como respuesta a las sanciones y despídos, están siendo la nota más destacable de éste periodo, unida a la nuevas formas de coor-

dinación que a partir de las empresas en lucha extienden y generalizan el conflicto a otros centros. En unos momentos en los que en Vizcaya y Guipúzcoa, tienen lugar las luchas obreras más importantes de los últimos años, que han sido previstas, organizadas y dirigidas por la plataforma unitaria del movimiento obrero; cuando los mineros y metalúrgicos de Navarra redoblan su acción y se preparan para nuevas e importantes batallas; cuando en Madrid, los metalúrgicos, textiles, construcción y los trabajadores de Campsa reactivan su lucha pese a las medidas policiales, cuando nuevas zonas como Murcia y Córdoba entran en acción.

Esta lucha de la clase obrera coincide y se une a las grandes acciones de los estudiantes, de los casanovas con su ejemplo de Huelga general y acciones continuadas por el Fespoto a su dignidad profesional y por el mejoramiento de sus condiciones de vida, de los médicos y personal sanitario, de los abogados y ecólogos profesionales que expresan su repulsa a la Ley del Gobierno, de las acciones ciudadanas en pueblos y barrios, de un incierto enfrentamiento entre la Iglesia y el Régimen.

El Régimen marcha a la deriva empujado por las luchas obreras y de masas. Enfrentado a la realidad nacional que exige la auténtica justicia social y la libertad, Ianza las fuerzas represivas a desalojar las empresas, procede a su cierre y a la detención curva lo es posible de los dirigentes obreros. Celebra un llamado congreso sindical clausurado por el dictador, sin que a los trabajadores se les haya dado la posibilidad de expresar, congreso que marca antes de empezar, decreta aumentos salariales situados por debajo de los conquistados por la lucha de los trabajadores, con la finalidad de sustraer parte de los salarios con los descuentos de la Seguridad Social; eleva los impuestos a los trabajadores mediante el IRPF, para facilitar los créditos e inversiones de los oligarcas; proteger a las bandas fascistas que realizan el asalto de iglesias y centros religiosos, apoyan a católicos y sacerdotes; el Régimen mantiene en prisión e intenta imponer monstruosas condenas a prestigiosos luchadores sindicalistas por defender los intereses de la clase obrera como, Marcelino Camacho, Eduardo Saborido, García Salvo, Nicolás Sartorius, Juan Muñiz, Francisco Acosta, Santisteban Fernández Costilla, Zamora, Pillado, Pedro León, y los dirigentes de USO y UGT. La reunión de la Coordinadora General dirige a todos ellos un fraternal saludo de combate, extensivo a todos los sectores sociales y políticos, con la promesa de redoblar la lucha hasta alcanzar su libertad. Llamamos a todos los trabajadores a echar en sus manos la defensa de los dirigentes sindicalistas encarcelados, a exigir a través de todos los medios y en todas partes su libertad, ligando en todo momento a sus reivindicaciones más sentidas los reunidos saludos a los sindicatos y trabajadores ingleses, italianos, franceses, australianos, suizos, belgas, a la OIT, a la FSM, a los trabajadores de los países socialistas, a los demócratas, a todos los que en Europa y en el mundo, apoyan nuestra justa causa por la libertad.

La reacción del Régimen, es la más clara expresión de su debilidad y de su aislamiento, y del temor a la lucha de masas, en cuya cabecera marcha la clase obrera.

La Coordinadora General, llama a los trabajadores de los pueblos del estado español a seguir el proceso de lucha en las fábricas y en los centros de trabajo, por sus reivindicaciones, a celebrar amplias asambleas que consolidan y extienden la unidad, a seguir haciendo frente con mayor decisión y audacia por los 3.000 pts. de aumento salarial y 40 horas de trabajo semanal, por el 100% del salario en caso de enfermedad accidente y jubilación; contra los descuentos e impuestos fijados por el Gobierno; por el derecho a ser fijo en el trabajo; por el derecho de huelga y manifestación; por los derechos sindicales y políticos, frente a la dictadura y por la libertad.

COORDINADORA GENERAL DE COMISIONES OBRERAS

16 de Mayo de 1.973